



REABREN PUERTAS EN ANTROPOLOGÍA

Con 66 policías auxiliares, el Museo, cerrado esta semana por falta de custodios suficientes para operar, reabrió ayer. **CULTURA (PÁGINA 15)**

PEGAN PRIMERO... Y DE VISITA

Los Pacers se llevan el triunfo sobre el Thunder con una canasta en los últimos segundos y se roban la ventaja de la localidad en el primer juego de la final de la NBA. **CANCHA**



X-PLOTAN



GUERRA

La alianza entre el hombre más rico del mundo, Elon Musk, y el hombre más poderoso del mundo, Donald Trump, se rompió ayer en unas horas y de manera pública. Todo inició cuando Musk retomó un tuit del 2013 donde el propio Trump cuestionaba el déficit fiscal del Gobierno de EU. Con eso empezó un cruce de acusaciones y reproches.

VIERNES 6 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

60 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,474 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Llevan 5 meses retenidos por pobladores en Edomex

Secuestra comunidad 2 reactores de Pemex

Retrasan obra de 7 mil millones para reconfigurar refinería en Hidalgo

REFORMA / STAFF

En demanda de obras públicas y en protesta por la inseguridad, pobladores de la comunidad de Jilotepec, en el Estado de México, tienen "secuestrados" desde hace cinco meses dos mega-reactores de Pemex que forman parte del proyecto para reconfigurar la refinería de Tula, que tendrá un costo de más de 7 mil millones de pesos.

Los dos equipos, de más de 500 toneladas cada uno, están "abandonados" en la autopista México-Querétaro.

El 28 de febrero de 2022, PTI firmó contrato con Larsen & Toubro -la mayor fabricante en la India de equipos para la industria del petróleo y gas- para la compra de los dos reactores de hidrotreatmento para las plantas Hidrotratadora de Diésel e Hidrotratadora de Naftas.

Los equipos viajaron casi 14 mil kilómetros durante un mes desde la India, llegaron al Puerto de Altamira, Tamaulipas, desde hace 15 meses y, desde enero pasado, se encuentran varados a 60 kilómetros de su destino final: la refinería de Tula.

Uno de los reactores está desde enero frente a una gasolinera cerca del poblado de Encinillas, en el Estado de México, en los límites con Hidalgo.

El otro reactor se en-

¿PARA QUÉ SIRVEN?

Los reactores de hidrotreatmento mejoran la calidad y limpieza de gasolinas.



contra en un terreno baldío, a un costado de la carretera que conduce hacia Calpulalpan, Tlaxcala.

Los ejidatarios, encabezados por el Alcalde priista Rodolfo Noguez Barajas, exigen obras para su comunidad, apoyo para reforzar la seguridad ante el aumento de denuncias de extorsión y violencia, así como solucionar un problema de invasión de rutas de taxistas y transportistas.

"A pesar de reuniones con autoridades, el Presidente Municipal de Jilotepec se ha negado a autorizar el paso de equipos estratégicos para la industria nacio-

nal. Aunque el traslado es ajeno a los conflictos sociales, el movimiento vecinal lo ha utilizado como mecanismo de negociación", informó oficialmente Pemex al ser consultada por REFORMA sobre el tema.

Los equipos secuestrados por la comunidad mexicana sirven para quitar el exceso de azufre a la carga de crudo, por lo que el retraso de los reactores complica la eficiencia de sus procesos.

De hecho, en el primer trimestre de 2025, la Refinería de Tula operó a un 64 por ciento de su capacidad instalada, cuando en Estados Unidos el promedio es de 90 por

ciento, en promedio.

Tula produce un estimado de 35 por ciento de combustible, mientras que en EU es de sólo 1 por ciento.

"Estos equipos serán enviados a Pemex Transformación Industrial (PTI), filial de la petrolera estatal mexicana, con el objetivo de mejorar la calidad y limpieza del combustible, así como la producción de gasolina y otros productos refinados", informó en su momento la rama de ingeniería pesada de Larsen & Toubro.

El reactor fue adquirido por PTI Infraestructura, la filial privada de Pemex que está a cargo de la refinación.



Maestros de Guerrero quemaron papelería afuera y adentro de la sede del SNTE en la CDMX.

Queman maestros oficinas de SNTE

MAYUMI SUZUKI Y JESÚS GUERRERO

Maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) irrumpieron en instalaciones del SNTE en la CDMX y Chilpancingo, donde quemaron papelería y platerías de ese gremio.

En la sede de República de Venezuela, en el Centro, los docentes realizaron pintas. Luego de forcejear la entrada por más de una hora, los maestros de la Sección 14 de Guerrero lograron ingre-

sar a las oficinas del SNTE, donde hicieron destrozos y le prendieron fuego a papelería.

Los maestros tomaron una foto del senador morenista Alfonso Cepeda, líder de ese sindicato, y quemaron, a su lado, camisetas del magisterio.

La SEP reprochó estos hechos y llamó a continuar un diálogo pacífico y respetuoso.

También Gobernación rechazó los "actos vandálicos", hizo un llamado a la negociación pacífica y a privilegiar la vía del entendimiento. Advertió que la violencia retrasa los procesos de acuerdo.

A través de un comunicado, la Coordinadora defendió que sus acciones son

una respuesta "digna" ante la falta de respuestas a sus demandas. Reprochó que no se cuestiona la violencia que margina a las comunidades estudiantiles.

En tanto, en Chilpancingo, los inconformes quebraron cristales, pintarrajearon, rompieron los candados de la puerta e incendiaron platerías que también sustrajeron de las oficinas del SNTE.

"¡Va a caer, va a caer, la reforma va a caer!", gritaban.

Antes de esta acción, los profesores irrumpieron en un salón de eventos sociales donde miembros del SNTE celebraban el Día del Maestro, a una cuadra del Palacio de Gobierno de Chilpancingo.

Cancela gira Sheinbaum

REFORMA / STAFF

Tras los destrozos provocados por la CETEG en la CDMX y Guerrero, la gira de la Presidenta Claudia Sheinbaum, programada para este fin de semana en Tlapa, fue cancelada.

Los maestros guerrerenses planeaban protestar hoy, en el marco de la visita de la Mandataria para inaugurar un hospital.

En noviembre de 2023, AMLO evitó acudir a un evento en Tlapa tras manifestaciones violentas de la CETEG.

Atacan a mi papá, no a mí, dice Andy

MARTHA MARTÍNEZ

El hijo de AMLO y actual secretario de Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, respondió a quienes le han endosado el retroceso de su partido en Durango y Veracruz.

"Es evidente que no es conmigo, es contra quien fue el Presidente más atacado de la historia, estoy heredando el trabajo de esos medios de comunicación, ya desde el retiro de Andrés Manuel López Obrador de la vida pública, pues se quedaron sin motivo para cobrar el chayote que cobran en muchos lados y se están enfilando todos en mi contra", afirmó en el podcast de "La Moreniza", que dirige la presidenta del partido, Luisa María Alcalde.

Se dijo extrañado de que un secretario de Organización se encuentre en tantas notas, columnas y portadas tras la elección ya que, afirmó, eso no había pasado.

"Es como los gladiadores,

Pide lo llamen Andrés Manuel

El líder de Morena manifestó su inconformidad de que le llamen Andy y no Andrés Manuel.

"Nunca me mencionaron por mi nombre. ¿Por qué? Porque les da miedo y saben lo que vale el nombre y saben lo que vale el legado de Andrés Manuel López Obrador. Yo me llamo Andrés Manuel López Beltrán y dejen de llamarme con diminutivos y nombres que no es mi nombre: Andrés Manuel López Beltrán, no Andrés López Beltrán, no Andy, López, etc".

te avientan contra el tigre y desde el palco se critica el trabajo del gladiador, pues no, no es así, hay que ver el contexto y entender qué fue lo que realmente pasó en Durango", expresó.

610972000016